
ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL
CÂMARA MUNICTPAL DE DOURADINA

MUNICIPAL D[, I)O1-IRADINA _ ESTAI)O DE MATO GROSSO DO SUL, AOS I2
OZE DIAS DO MES DE DEZEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E

TRES. As 19:00 (dezenove) horas do dia 12 (doze) do mês de dezembro do ano de dois
nril e vinte e três, no recinto do Plenário das Deliberações, sito à rua Domingos da Silva, no

1250 - Centro, nesta Cidade e Município de Douradina - Estado de Mato Grosso do Sul,
houve a Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Douradina, presidida pelo Vereador
KAIQUE FREIRE REIS, Secretariado pelo Vereador GERCINDO DA SILVA GOES,
tendo como Vice-Presidente, o Vereaclor JOSE NIVALCIR PINTO LIMA, e como
Segundo Secretário, o Vereador MARCELO QUEVEDO PEDRO. Alem dos
Componentes cla Mesa Diretora, estavam presentes os demais Vereadores: JOSE DE
SOUZA CAMINHA, LUCILENE KERCHES DE MENEZES, MARIA NILZA GOMES
VIEIRA, PAULO CESAR FERREIRA DA SILVA e RAFAEL EUCLIDES PAVAN. Ato
contínuo, o Senhor Presidente, pediu ao Secretilrio para verificar se havia quórum
regimental. Havendo quórum regimental, o Senhor Presidente, invocando a proteção de
Deus deu por instalados os Trabalhos Legislativos. Em seguida, o Senhor Presidente pediu
ao Prinieiro Secrcthrio para fazer a leitura da ATA da Sessão Ordinária anterior. Feita a
leitura lbi color:ado enr Discussão. Após a Discussão, colocou em Votação, o qual nâo
houve impugnação, sendo aprovada por unanimidade de votos pelos VeÍeadores que

compõem este Legislativo Municipal. No EXPEDIENTE DO DIA, o Senhor Presidente
pediu ao Primeiro Secretário para verificar se havia CORRESPONDÊNCIaS, Não havia
ncnhunra correspondência para ser lida em Pleniírio. Ato contínuo, o Senhor Presidente
passou-se a OIIDEM DO DIA. Não havia nenhuma proposição escrita na PAUTA DO
DIA. Ato continuo, o Senhor Presidente colocou na PAUTA DO DIA os seguintes projetos

de Leis para tramitaÇão: Foi colocado em única Discussão e Votação o Projeto de Lei
Ordinária n" 01212023, de 12 de dezembro de 2023, "lnstitui no Calendrírio Oficial do

Município de Douradina/MS a "FOLIA DE REIS", o qual foi aprovado por unanimidade
de votos pelos Vereadores que compõem este Legislativo Municipal. Foi colocado em

Única Discussão e Votação (de acordo os pareceres das Comissões de Economia, Finanças

e Orçamento e de Constituição, Justiça e Redação Final) o Projeto de Lei no08/2023' de

autoria do Executivo Municipal, "lnstilui Programa de Recuperação de Créditos Fiscctl -
REFIS do Municí1tio de Douradina/MS, e dú outras providências", o qual foi aprovado por

unanimidade de votos pelos Vereadores que compõem este Legislativo Municipal. Ato
contínuo, o Senhor Presidente colocou em 2o (segundo) Tumo de Discussão e Votação o

Projeto rle Lei n" 00712023, rle 09 de outubro de 2023. "Estima a receitct e Fixa a

Despesa rlo Município de Douradina,/MS, para o exercício financeiro de 2024, e dá outras

prc,iidências ", o qual foi REPROVADO, tendo o seguinte resultado a votação: | (9tn9o)

Vereadores votaranr pela REPROVAÇÃO, sendo os seguintes Vereadores: JOSE DE

SOUZA CAMINHA (PSDB), LUCILENE KERCHES DE MENEZES BARROQUIEI,

(PATRIOTA), PAULO CESAR FERREIRA DA SILVA (PSL) E RAFAEL EUCLIDES

PAVAN (PSL). Votaram pela aprovação os seguintes Vereadores: GERCINDO DA

SILVA GOES (PATRIOTA), MARIA NILZA COMES VIEIRA (PSDB), MARCELO

QUEVEDO PEDRO (PSDtsi e KAIQUE FREIRE REIS (PATzuOTA)' O Vereador JOSE

l*jtV.fLCttt PlNl'O t-lMA (PSDts) alegou que estava votando contra porque o Prefeito

não tinlra clarlt-r a cle nenhum lerretto para ele fazer a doaçáo a população, e que está

votando contra porque o Prefeito não atendeu seu pedido para poder fazer doação a

população. O Váreaàor JOSE DE SOUZA CAMINHA (PSDB) alegou que estava votando
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contra porque 30% (trinta por cento) por cento de suplementação é muito, que l0% (dez
por cento) seria o ideal, e que 30% (trinta por cento) e assinar um cheque em branco para o
prelbito. O Vereador PAULO CESAR FERREIRA DA SILVA justificou seu voto
contrário por que dar 30% (trinta por cento) seria diminuir o papel do vereador, e que 107o
(dez por cento) seria a forma dos Vereadores ter maior controle nos atos do executivo
Municipal. e que se precisar de suplementação pedi autorização para os Vereadores. A
Vereadora LUCILENE KERCHES DE MENEZES BARROQUIEL (PATRIOTA), alegou
que estava votando contrário porque não concorda com 300% (trinta por cento) de
suplementação, e que se fosse l07o (dez por cento) de suplementação terá maior controle
sobrc os atos do Exccutivo Municipal, e que 300/o (trinta por cento) o Prefeito não precisará
da Câr.nara de Vereadores. Não l.ravendo nada mais a ser tratado na PAUTA DO DIA, o
Senhor Presidente pediu para o Segundo Secretario verificar se havia algum Vereador
lnscrito para fazer uso da Tribuna. O Vereador PAULO CESAR FERREIRA DA SILVA
(PSL) estava Inscrito Antes de passar a palavra ao vereador Paulinho Chorão, o Senhor
I)residente concedeu a palavra livre aos Vereadores, pois é a última sessão ordinária do
ano. O Vereador MAI{CELO QUEVEDO PEDRO (PSDB) se expressou salientando a
expcriência que adquiriu com os senhores vereadores durante o transcurso deste ano, e
conlo representante da Aldeia lndígena sempre foi bem tratado pelos Vereadores e

funcionários da Casa. Mencionou que a cultura indígena diferente tendo um modo de vida
que é peculiar, herdados de gerações passadas. O Vereador JOSE DE SOUZA CAMINHA
(l']SDB) ao fazer uso da palavra reforçou a fala do Vereador MARCELO QUEVEDO
PEDttO (PSDB) que é uma pessoa humilde, e que na Câmara todos são iguais, não tendo
Jilcrcnça entre os Vereadores. Disse que está no 6o mandato de Vereador, e que foi da
situação e também oposição. Citou que hoje faz parte da oposição porque nunca teve apoio
do Prefeito, não atendendo seus pedidos. Citou que votar 30% (trinta por cento) de crédito
suplementar para o Prefeito é a mesma coisa que dar um cheque em branco para o Prefeito.
Em seguida, agradeceu aos senhores vereadores e funcionarios da Câmara Municipal,
desejando um feliz natal e um próspero ano novo. O Vereador RAFAEL EUCLIDES
PAVAN (PSL), ao lazer uso da palavra agradeceu a todos os companheiros da Câmara
Municipal. Ressaltou unr episódio ocorrido em que um ex-vereador chamou de vagabundo,
e que no áudio que ouviu, o Vereador PAULINHO foi chamado de vagabundo, e que esse

caboclo já está pagando pelo que Í'ez, roubou dinheiro da saúde e tem de pagar pelo que
là2. Ao finalizar agradeceu a todos os vereadores e funcionarios, desejando um feliz final
de ano a todos e um próspero ano novo. A Vereadora LUCINE KERCHES DE MENEZES
BAI1ROQUEIL (PATRIOTA) ao fazer uso da palavra agradeceu ao Vereador QUEVEDO
pelas palavras. Disse que foi um ano de muitas conquistas, e que conseguiu atender viirias
pessoas de diversas lbrmas. Mcncionou que uma de suas conquistas foi a extinção do
"lixão" que estava num loteamento a céu aberto, e que ingressou no Ministério Público e a

PreÍêitura teve de atender. Teve o caso da Dona Cida que mora no fundo da Garagem, e

teve de suportar por muito tempo o fedor advindo dos caminhões de lixos com restos de

resíduos domésticos, no qual lez um oficio a Saúde e a Vigilância do Município, e que

através do Ministério Público solucionou o problema. Também conseguiu resolver o caso

do ponto de ônibus da Vila Moruinho. Disse que é opositora do Prefeito não por uma
questão pessoal, mas administrativa, e que foi eleita para representar o cidadão, sendo os

Íuncionários que dependem de uma consulta para fazer a perícia médica demoram meses

para oferecer atendimento de perícia médica, também enalteceu a presença da população

nas sessões, e que o povo volte a participar das sessões no ano de 2024, e que vai ser um
ano muito diÍicil. Agradeceu a vereadora MARIA NILZA por fazer parte deste Legislativo,
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sendo que teve a separação do joio do trigo. Finalizou suas palavras desejando um ótimo
tinal de ano a todos e um próspero ano novo. O Vereador JOSE NMLCIR PINTO LiMA
(PSDB), fez uso da palavra agradeceu a população que tem prestigiado os trabalhos dos
Vereadores, e que cada ano que passa adquiri mais experiências. Votou pelos 10o/o (dez por
oento) que será melhor para a Cârnara e para a Prefeitura. Citou que o Prefeito não atende
ele, e que pediu ao Prefeito que fosse dado terrenos para ele fazer doação para a população,
e não loi atendido. O Vereador PAULO CESAR FERREIRA DA SILVA (PSL) fez uso da
palavra, no qual agradeceu todos os vereadores e os funcionários da Câmara Municipal, em
especial toda população de Douradina. Citou que o papel do Vereador é pedir. Disse que
no dia de hoje teve muitas reclamações dos lixos que encontram amontoados por toda
cidade de Douradina, e que a Prelàitura tem tantas máquinas e não tem feito a retirada dos
lixos. Também mencionou que uma criança foi picado por um escorpião, e que isso ocorre
pelo acúmulo de lixos na Cidade. Disse que não está faltando nenhum funcionário, mas o
erro está na administração. Também mencionou que no Município de Deodápolis uma
criança de 10 anos foi picado por um escorpião e morreu. Disse que essa administração não
ten.) gestão, não é porque Íaz parte da oposição, e que todos os projetos enviados pelo
PreÍ-eito é aprovado pela Câmara de Vereadores. Citou que não tem jeito de não criticar a

administração, e que não fez nenhuma casa no Municipio. Disse que essa administração
gosta de apoiar malandro para ficar mexendo em Facebook. Citou que aqui na Câmara
discute, mas fora da Câmara todos são iguais. Citou que as máquinas da Prefeitura só

atender que eles querem, e que foi negado um cabo de aço para uma pessoa que não apoia
essa administração. Também disse que o que o Vereador Rafael falou sobre um cidadão
cx-vereador, e que esse ex-vereador era bom que não passasse nem em frente a Câmara.
Disse que ele tem CPF e citou os números do seu CPF, e tem o nome limpo., e que jamais
vai deixar de criticar as coisas erradas que vem acontecendo nessa administração. Ao
flnalizar, desejou um leliz natal e um próspero ano novo a todos, e que serve um Deus

Poderoso que é o dono da prata e do ouro. O Vereador GERCINDO DA SILVA GOES
(PATRIOTA) ao fazer uso da palavra agradeceu primeiramente a Deus, e aprendeu muito
mesmo sendo mariúeiro de primeira viagem. Também enalteceu a Administragão por

tudo que tem sido realizado pelo Município. Citou que respeita os votos de cada vereador,

quc e aniigos de todos. e tem de haver união na Câmara entre os Vereadores. Faz o que é

da vontade de Deus, e qucm voto é o povo, e que teve grandes conquistas. Parabenizou

todos os Vereadores, e que tem trabalhado pelo povo. Desejou um bom final de ano e um

próspero ano novo. A Vereadora MARIA NILZA GOMES VIEIRA (PSDB) fez uso da

palavra, agradeceu a todos. Disse que é moradora de Douradina já 56 anos, sendo filha da

Dona Bebe e do Ferrenho, e que nunca fez nada para se aparecer, e que o que faz com

arnor e deciicação, trabalha de acordo com as possibilidades, não tem de reclamar de nada.

.lá lbi casada, hoje é divorciacla. Tudo coloca nas mãos de Deus, não tem distinção de raça

e cor. conforme diz a Bíblia devemos perdoar até 70 vezes 7, e que não tem nenhuma

divergência aqui na Câmara de Vereadores. Ao finalizar sua fala, desejou um feliz natal e

u. piórp"ro ano novo. O Vereador KAIQUE FREIRE REIS (PATRIOTA), Presidente da

Câniara Municipal, enalteceu os trabalhos dos Vereadores, que lutando em prol do

Município, que é o Vereador, e que chegou ao Cargo de Presidente da Casa como

Vereadãr .àia noro. Citou que teni trabalhado para manter o bom-senso entre os

vereadores, e que teni sido uma excelente experiência conduzir o Legislativo Municipal.

Disse que não ie considera rnelhor do que ninguém, e que desde o início do seu mandato

tem envidado esforços na busca de verbas iederais e estaduais para o Município de

Douradina. Ao finalizar suas palavras agradeceu a Deus pela oportunidade que the foi
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dada. Desejou um ótimo final de ano a todos e um próspero ano novo. Desejou um feliz
natal e unr próspero ano novo. Todos os Vereadores hzeram seus agradecimentos. Em
seguida o Vereador PAULO CESAR FERREIRA DA SILVA (PSL) ao fazer uso da
palavra agradeceu primeiramente a Deus. Disse que vem usar a tribuna para reclamar da
administração, e que foi pedido um caminhão de brita ou de cascalho pelo vereador Niva
não loi atendido. Citou que o Secretario de Agricultura é um bobo, que atende quem ele
quer. Se fosse máquina particular tudo bem, mas é máquina pública. Quando a coisa é
pública tem de atender todo mundo com igualdade. Agora se quiserem processar, que
processe. Que é contra com as coisas estão fazendo. Esses dias levaram freeza no Distrito
de Piraporã, distrito pertencente ao Município de Itaporã; Aqui não atendem. Está faltando
administração. Tem muitos funcionários, mas o problema não são os funcionririos, mas sim
da administração, que reclama sobre a falta de administração, sobre a falta de respeito que
essa administração tem pelo povo. Teve o sorteio de terrenos e neúum Vereador loi
convidado para participar, e que agora quer anular o requerimento que pede emenda no
orçamento. Disse que o voto do vereador é inviolável, tendo muitas picuinhas nessa
administração. Citou que o Secretário de Indústria, o Lúcio fica correndo atrás de Vereador
para votar a favor do Orçamento. Que não é vereador que atende ao Prefeito, mas sim o
povo de Douradina. Agradeceu ao Presidente da Câmara e os demais Vereadores.
Mencionou o que a Vereadora Maira Nilza, que conforme está escrita de perdoar até 70
vezes 7 é uma boa orientação bíblica para todos seguirem. Ao finalizar seu
pronunciamento agradeceu em nome da Câmara Municipal toda população. Desejou um
fêliz natal e unr próspero ano novo. Ato contínuo, o Seúor Presidente fez suas
considerações finais. Citou que este ano foi de muito aprendizado, que trabalho pela
população. Agradeceu aos Vereadores e funcionarios da Câmara. Disse que teve 2 anos de
COVID que foram 2 anos atípicos, que enfrentamos muitas dificuldades. Também citou a
liberação de RS 1.6000.000,00 (um milhão e seiscentos mil reais) para a construção de um
terminal rodoviário Que será de grande importânci4 uma grande conquista do Prefeito
Municipal. Desejou um leliz natal e um próspero ano novo. Comunicou aos Senhores
Vereadores que a paÍir do dia 1 5 de dezembro/2023 a Cârnara estaú entrando em recesso,
voltando os trabalhos legislativos no dia l5 de fevereiro de 2024. Em seguida, encerrou a
Sessão Ordinária. Determinou a lavratura da resente ata, que será lida e subscrita para a
sua aprovação.
Plenário das deliberações, 12 de d

KAIQUE FREIRE REIS (Presidente]........

e 2023.

JOSE NIVALCIR PINTO LIMA (Vice - ente)...\:,r"'."' =.RL'.
§.

GERCINDO DA SILVA GOES (l' Sec io)..

MARCELO QUEVEDO PEDRO (2" Secret

JOSE DE SOUZA CAMINHA

LUCILENE KERCHES DE MENEZES BA

MAIIIA NILZA COMES VIEIRA

8""

PAULO CESAR FERREIRA DA SILVA...

RAFAEL EUCLIDES PAVAN,,,.,,,.,........., l*)$& GÁ::
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